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ПАМЯТЬ

НОВОСТИ

Евгений ДАШУНИН
/Фото из архива поискового 

движения России/

Останки солдата из Ялуто-
ровского района, погибшего 
в годы Великой Отечествен-
ной войны, найдены под Ка-
лугой. Недавно там заверши-
лась работа международного 

военно-исторического лагеря 
«Западный фронт», органи-
зованного поисковым движе-
нием России в рамках «Вах-
ты Памяти-2014». 

19 августа останки солдат, 
найденные в ходе поисковых ра-
бот, торжественно предали зем-
ле. Павшим были отданы воин-
ские и духовные почести по пра-

вославному и мусульманскому 
обрядам, так как в этом районе 
воевали дивизии из Казахстана, 
Татарстана и Киргизии, бойцы 
которых в основном исповедо-
вали ислам. 

- Наш лагерь называется «За-
падный фронт», и это название 
оказалось символическим, - под-
черкивает ответственный секре-
тарь «Поискового движения Рос-
сии» Елена Цунаева. - Всю экс-
педицию мы работали на линии 
фронта и находили останки бой-
цов, которые погибли во время 
атаки и под артиллерийским об-
стрелом. В ходе раскопок прак-
тически не встречались захоро-
нения – солдаты так и остались 
лежать на поле боя, их тела бы-
ли прикрыты лишь листвой и 
дёрном.

Поисковые работы велись 
на высоте 269,8 м в непосред-
ственной близости от мемори-
ала «Взрыв», а также в районе 
деревни Зубровка. Участники 
экспедиции нашли останки 106 

солдат, личные вещи бойцов и 
«смертные» медальоны. Боль-
шинство оказались пустыми, 
но есть и заполненные. Один из 
них принадлежал нашему земля-
ку Ипатьеву Александру Ивано-
вичу. Предположительная дата 
его гибели - 26 марта 1942 года. 

Отыскал бойца житель Тулы 
Александр Грибков, работавший 
на раскопе. Выяснилось, что по 
официальным данным Ипатьев 
числится захороненным в брат-
ской могиле в деревне Сининка, 
неподалёку от которой нашли 
останки. Военные археологи, ра-
ботающие в составе «Вахты Па-
мяти», установили, что танкист, 
1919 года рождения, призывался 
на фронт из деревни Куткиной 
Ялуторовского района, который 
на тот момент относился к Ом-
ской области. В 1961 году Кут-
кинский сельсовет, в который 
входила малая родина Ипатье-
ва, переименовали в Южный, а 
тот, в свою очередь, спустя во-
семь лет, упразднили.

Поисковики разыскивают родственников погибшего ялуторовчанина
О чём рассказал солдатский медальон

Торжественное захоронение останков солдат

Участники «Вахты Памяти» 
рассказали, что весной 1942 го-
да на подступах к Варшавскому 
шоссе за высоту в районе дерев-
ни Зайцева гора шли ожесточен-
ные бои, погибли десятки тысяч 
человек. Начиная с зимы 1942 го-
да, её одновременно атаковали 
сразу несколько дивизий нашей 
50-й армии, но взять не могли. 

На могильных плитах у памят-
ника долгое время значились не 
фамилии погибших в боях за Зай-                                                              
цеву гору бойцов и командиров, 
а названия подразделений, так 
как список убитых был очень 
длинным. В народе Зайцеву го-
ру до сих пор называют «высо-
той смертников».

Редакция «ЯЖ» просит от-
кликнуться близких Алексан-
дра Ипатьева. Надеемся, что 
местные жители помнят или 
знают его родственников, и 
их удастся разыскать, чтобы 
рассказать, где и как на самом 
деле героически погиб Алек-
сандр Иванович.

Уважаемые руководители предприятий 
и индивидуальные предприниматели!

5 сентября, в 14-00, в администрации города состоится засе-
дание координационного совета по развитию малого и среднего 
предпринимательства в городе Ялуторовске с участием началь-
ника управления по реализации услуг технологического при-
соединения ОАО «Суэнко» С. М. Петренко и начальника отде-
ла комитета по инновациям Тюменской области А. В. Руденко.

Приглашаем всех желающих принять участие.
Администрация города

14 сентября в Ялуторовске состоится масштабное событие – го-
родской праздник «Золотая осень». 

На Руси именно в этот день всегда прощались с летом и отмечали 
«осенины». Традиционно к середине сентября завершалась жатва, 
тщательно складировался на хранение урожай, обеспечивающий 
семью до будущего года, проводился обряд обновления огня, что 
символизировало всеобщее обновление перед наступающей зимой. 

В этом году горожане весело, с гуляниями проводят лето. Кроме 
того, 14 сентября у каждого ялуторовчанина, достигшего 16-ти лет, 
будет уникальная возможность выиграть ценный подарок в беспро-
игрышной лотерее. Счастливых обладателей ждут телевизор, пыле-
сос, чайник, тостер – всего более 25 тысяч презентов!

Беспроигрышные лотереи пройдут в центрах розыгрышей по-
дарков по месту жительства. Участие – по паспорту. Подробности 
можно узнать по телефону 2-02-38.

Осень идёт, подарки несёт!
(Соб. инф.)

Более 80 участников, 12 команд из 14 муниципалитетов Тюмен-
ской области собрал открытый городской турнир по шахматам «Ялу-
торовск – город декабристов».

Наш Станислав Гезенко занял  третье место в турнире «А» с нор-
мой кандидата в мастера спорта. На первых позициях сургутянин 
Игорь Шустов и тюменец Дмитрий Середов. Подтвердили свои зва-
ния Рамиль Алимбаев и Николай Мошков. А вот Сетик Акопян и 
Антон Рожков не смогли преодолеть кандидатский барьер.

В турнире «В» с нормой массовых разрядов участвовали более 
50 школьников. Здесь все призовые места достались тюменцам. А 
лучшим из ялуторовчан стал Рустам Антинов, занявший 10 место. 
Заметен рост и опыт Даниила Бояринкова из школы №1 и Алексан-
дра Назарова из школы имени Декабристов. 

Лучший из наших - третий
Елизавета СМИРНОВА

ДЕНЬ  ЗНАНИЙ

Здравствуй, год учебный!
Елизавета СМИРНОВА
/фото автора/

Одна тысяча учеников села 
вчера за парты в школе име-
ни Декабристов. Только пер-
воклассников среди них - 126, 
что много больше, чем в пре-
дыдущие годы.

А потому торжественную ли-
нейку, посвящённую Дню зна-
ний, здесь пришлось проводить 
в три этапа. Самыми первыми, 
конечно, чествовали малышей, 
которые только начинают путь 
в науку. Вместе с ними привет-
стовали и выпускников. 

Поздравить учащихся школы 
с началом учебного года прибы-
ли глава города Вячеслав Сме-
лик, депутат Тюменской об-
ластной Думы Владимир Улья-
нов, председатель комитета об-
разования Евгений Федерягин.

…Прозвучал гимн России, 
отличники учебы, победители 
городских и областных олим-
пиад Анастасия Горбачева и Ле-
онид Токмаков (обладатель ти-
тула «Ученик года-2014») под-
няли флаг школы.

В этот торжественный момент                                                                       
волновались все: и дети, и ро-
дители, и даже, казалось, гла-
ва города. Вячеслав Смелик по-
здравил учащихся, педагогов и 
персонально обратился к пер-
воклассникам, только что пе-
реступившим порог школы, а 
также к выпускникам, для ко-
торых этот год в родных пена-
тах – последний.

- Желаю всем отличной уче-
бы, а учителям – терпения. Вы-
пускникам – хорошей подготов-
ки и достойной сдачи предсто-
ящего единого государственно-

го экзамена, - сказал он.
Парламентарий Владимир 

Ульянов прибыл в школу не 
с пустыми руками – от име-
ни фракции партии «Единая 
Россия» в областной Думе он 
вручил команде учащихся пя-
тых-шестых классов комплек-
ты хоккейной формы. Именно 
эти ребята достойно представ-
ляли область в турнире «Золо-
тая шайба».

Прозвучал первый школьный 
звонок, приглашая учащихся в 
храм знаний. Эту торжествен-
ную миссию доверили один-

надцатикласснику Петру Ко-
четкову и первокласснице Ари-
не Боргер. Пётр – отличник уче-
бы, постоянный участник об-
ластных олимпиад по матема-
тике, член хоккейной команды 
«Атлант».

Взволнованные ученики ра-
зошлись по классам. В один-
надцатом первый урок – парла-
ментский. Его провёл Владимир 
Ульянов. Интересный разговор 
завязался о Тюменской области, 
её территориальном устройстве, 
70-летии региона. И, конечно, о 
выборах губернатора.

Вниманию жителей Ялуторовска!
В среду, 3 сентября, с 11-00 до 12-00, проводится телефонная «прямая линия» с заместителем главы 

города Сергеем Александровичем СТРЕЛЬНИКОВЫМ. Задать вопросы в области экономических 
связей, предпринимательства и потребительского рынка вы можете по телефону 2-01-15.

Тюменская область - огромный край, 
Не с бухты-барахты главу выбирай! 

Альбина Кремлёва
  14 сентября 2014 года
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АКТУАЛЬНЫЙ  РАЗГОВОР

В  АДМИНИСТРАЦИИТВОИ  ЛЮДИ,  ЯЛУТОРОВСК!

Депутатский корпус района сейчас 
на каникулах, а мы встретились с пред-
седателем Думы Юрием Николаевичем 
ФРОЛОВЫМ, чтобы  поговорить о не-
которых аспектах  деятельности зако-
нодательного органа местного само-                                  
управления.

- «Всё, что мы с вами делаем, – укре-
пляем доходную базу муниципалите-
тов, совершенствуем земельные отно-
шения, создаем рабочие места подчи-
нено одной главной задаче: село долж-
но стать привлекательным и ком-
фортным для жизни людей…» - ска-
зал президент России В. В.  Путин на 
заседании II Всероссийского форума 
сельских поселений в 2011 году. Что 
Вы думаете на этот счет, Юрий Ни-
колаевич?

- Обеспечение достойного уровня жиз-
ни населения осуществляется не в госу-
дарстве в целом, а на конкретных тер-
риториях – в муниципалитетах. Имен-
но здесь и должны создаваться условия 
для реализации гарантированных прав 
и свобод граждан, в том числе благоу-
строенного проживания. Серьезной про-
блемой на селе сегодня остаётся улуч-
шение качества воды. Водопроводные 
сети зачастую изношены, нуждаются в 
восстановлении, в результате чего на-
селение вынуждено пользоваться во-
дой, не всегда соответствующей сани-
тарным нормам и стандартам. Вместе с 
тем в Тюменской  области разработаны 
и реализуются программы, направлен-
ные на улучшение качества жизни жи-
телей сельской местности, развитие со-
циальной инфраструктуры села. 

Безусловно, проблемы горожан и селян 
во многом схожи: это жилье и состояние 
жилищно-коммунального хозяйства, ка-
чество и доступность медицинских услуг, 
образование и культура, трудоустройство 
и занятость, состояние дорог и качество 
питьевой воды. При этом  в муниципаль-
ных районах они стоят более остро и на-
много труднее решаются.

- Вы возглавляете Думу третий год 
и уже накопили определенный опыт. 
Скажите, как работает депутатский 
корпус района?

- Законотворческая деятельность - де-
ло особой ответственности, нам довере-
но представлять интересы людей, прини-
мать жизненно важные решения для на-
селения муниципалитета. Нормативные 
документы, связанные с вопросами соци-
альной политики, жилищно-коммуналь-
ного обслуживания, другими сферами 
жизнеобеспечения, требуют вниматель-
ного рассмотрения на пути к обнародо-
ванию. Опыт показал, что продуманное 
и взвешенное решение можно принять 
лишь тогда, когда его проект прошел ос-
новательную предварительную прора-
ботку, всестороннее обсуждение. В своей 
работе мы всегда руководствуемся этим 
принципом. Образованы две постоянно 
действующие комиссии, в состав кото-
рых входят по пятнадцать депутатов. Во 
время подготовки к очередному заседа-
нию Думы комиссии собираются, при-
глашают к разговору авторов проектов, 
задают необходимые вопросы. Не пони-
мая  целесообразности законодательно-
го акта, нельзя вынести его на обсужде-
ние парламентского корпуса,  дать ему 
путевку в жизнь.

- Верная тактика, ведь политиче-
ская дальновидность предостерегает 
от  ошибочных шагов. Спектр вопро-
сов, рассматриваемых Думой, очень 
широк, и распределить их по степени 
важности сложно. Но, наверное, в числе  
приоритетных в этом перечне - конт- 
роль за бюджетным процессом и испол-
нение наказов избирателей? 

- Бюджетный процесс – живой орга-
низм, постоянно претерпевающий изме-
нения. Формирование районной казны 
происходит преимущественно  за счет 
привлеченных средств, то есть субвен-
ций из областного бюджета. Процент соб-
ственных доходов пока небольшой, но по-
тенциал для их увеличения имеется, так 
как инвестиционная привлекательность 
муниципалитета располагает к тому, что-
бы появлялось новое производство, уве-
личивалась налогооблагаемая база, рос-
ло число рабочих мест.

Утверждая решения о корректировке 
бюджета, депутаты воочию убеждают-
ся, что его расходная часть именно со-

циальной направленности. Правитель-
ство региона выделяет солидные капи-
таловложения на то, чтобы с каждым 
днем повышалось удобство и качество 
жизни людей. Не будем далеко ходить 
за примером: в любой из сельских на-
селенных пунктов нашего района мож-
но добраться по дороге с твердым по-
крытием, развивается сеть учреждений 
социальной сферы, продолжается гази-
фикация,  работает программа «Чистая 
вода», в рамках которой 23 населенных 
пункта района оснащены локальными 
установками очистки питьевой воды и 
т. д. Правительство региона мудро опре-
деляет приоритеты – во главе угла оста-
ется финансирование социальных про-
грамм, обеспечивающих стабильность 
жизни и расширение возможностей для 
устойчивого социально-экономическо-
го развития территорий.  

Предметом пристального внимания 
районной Думы является исполнение на-
казов избирателей, ведь именно они от-
ражают первоочередные потребности на-
селения. Верстая планы, мы  в обязатель-
ном порядке включаем в них перечень на-
казов по каждому сельскому поселению, 
которые предстоит исполнить в течение 
года, и этот процесс находится на посто-
янном контроле. 

- В прошлом году у нас в районе соз-
дан молодёжный парламент. Он объ-
единил активных, неравнодушных к 
судьбе малой родины ребят и девчат, 
причем все они – представители моло-
дого крыла «Единой России». Вопросы 
молодёжной политики тоже рассматри-
ваются Думой?  

- Безусловно. Молодое поколение – 
это наше будущее, ему строить и  со-
зидать, сохранять добрые традиции 
и приумножать их. Сегодня в районе 
есть инициативные молодые люди, ко-
торые создают социальные проекты 
и реализуют их.  Так, летом прошло-
го года по предложению главы района                                                                         
Андрея Гильгенберга на заседании Ду-
мы были представлены молодёжные про-
екты, авторами которых являются Вик-
тория Мищенко из Петелино и Егор Ка-
линин из Зиново. Первый направлен на 

организацию волонтерской помощи по-
жилым людям, другой - социально-эко-
логического характера. Приятно созна-
вать, что рождаются столь благородные 
молодёжные инициативы, ребята заду-
мываются над тем, чтобы их малая ро-
дина преображалась, и пытаются вне-
сти свою лепту. Депутатский корпус 
одобрил молодёжные проекты и вско-
ре планирует вернуться к вопросу о хо-
де их реализации.

- Спасибо за интересный разговор. 
Чего хотите пожелать коллегам по Ду-
ме, жителям района?  

- Много сделано за последние годы. 
Трудолюбие, радушие и любовь селян к 
своему родному краю, а также весомый 
вклад каждого из них в его становление  
заслуживают глубокого уважения. Нема-
ловажно, что, несмотря на сложную эко-
номическую ситуацию, Ялуторовский 
район развивается. Уверен, что каждый 
житель испытывает чувство гордости за 
свой край, из поколения в поколение бе-
режно передавая то лучшее, что было со-
здано нашими предками.

Желаю всем крепкого здоровья, неис-
сякаемого оптимизма, успехов, счастья 
и любви!

Беседовала Татьяна КУРЫНОВА       

Район живёт и развивается 

Татьяна КУРЫНОВА

На очередном заседании коорди-
национного совета по профилактике 
правонарушений и усилению борь-
бы с преступностью обсуждались со-
стояние дел в сфере обеспечения об-
щественной безопасности на терри-
тории района по итогам восьми ме-
сяцев года, вопросы профилактики 
правонарушений, эффективность 
мер, направленных на снижение мас-
штабов злоупотребления алкоголем 
среди населения.  

Совещание началось с разговора о 
контроле принятых ранее решений. 
Об организации работы по выявле-
нию фактов продажи спиртного и та-
бачных изделий несовершеннолет-
ним, результатах ночных рейдов по 
сельским поселениям сообщил за-
меститель начальника МО МВД Рос-
сии «Ялуторовский» Игорь Кравцов. 
Он отметил, что нарушений правил 
торговли не выявлено, не было и за-
держаний подростков в состоянии 
опьянения.  

По сведениям полиции, за про-
шедшие восемь месяцев в районе 
зарегистрировано 155 преступлений, 
что ниже прошлогоднего уровня на 
11,4%. По-прежнему в дефиците ка-
дры – не хватает  участковых,  и до-
полнительная нагрузка распределя-
ется на действующих полицейских.  
По мнению межрайпрокурора Аль-
берта Кульмухаметова, четко орга-
низовать работу можно и малым со-
ставом, главное - добросовестно под-

ходить к исполнению своих обязан-
ностей. В адрес участковых уполно-
моченных полиции он высказал за-
мечание по поводу слабой организа-
ции профилактической работы. От-
рицательно её характеризует то, что 
произошел значительный рост тяж-
ких преступлений, увеличилась так 
называемая «пьяная» преступность. 

Глава района Андрей Гильгенберг 
остановился на проблеме, которая 
волнует многих жителей района, о 
чем говорят их обращения. Речь идет 
о том, что в сельских почтовых отде-
лениях продают несвойственную та-
кому ведомству  продукцию: пиво, 
некие спиртосодержащие космети-
ческие средства, которые из-за сво-
ей дешевизны пользуются спросом у 
людей с алкогольной зависимостью. 
Кроме того, здесь грубо нарушает-
ся товарное соседство: рядом с про-
дуктами - предметы бытовой химии, 
яд против грызунов. А ведь в город-
ских отделениях почтовой связи ни-
чего подобного нет. Не к лицу руко-
водству этого ведомства  в погоне за 
прибылью отступать от общеприня-
тых норм и правил. 

Подводя итог, Андрей Соломонович 
призвал службы и ведомства объеди-
нить усилия в работе по профилакти-
ке пьянства среди населения. Двойных 
стандартов в борьбе с распростране-
нием алкоголизма быть не может. Про-
пагандируя здоровый образ жизни, 
развитие массового спорта, мы дела-
ем это ради благополучия подрастаю-
щего и будущих поколений.

На почту… за выпивкой
Елизавета СМИРНОВА
/фото Валерия Петрова/

Ксению Кирил-
ловну Стерля-
гову вряд ли 
нужно пред-

ставлять особо – руководи-
теля народного хора ветера-
нов труда «Наша биография» 
знают не только в городе, но 
и за его пределами. Творче-
ский коллектив, которым она 
руководит уже больше десят-
ка лет, не раз выступал и на 
сценических площадках об-
ластного центра. В реперту-
аре коллектива русские на-
родные песни, старинные на-
певы.

Ксения Кирилловна уже дав-
но на заслуженном отдыхе, но 
её неугомонная душа не позво-
ляет сидеть без дела: она ак-
тивно участвует в работе со-
вета ветеранов работников об-
разования, пишет сценарии 
праздников, проводит встре-
чи с участниками Великой Отечествен-
ной войны. В свое время была и агита-
тором, и пропагандистом, участвовала в 
переписи населения, даже награждена 
медалью за заслуги в проведении этого 
важного государственного мероприятия. 
Есть у нее и медаль «350 лет Ялуторов-
ску» - за вклад в развитие города.

Общий трудовой стаж Ксении Кирил-
ловны 42 года, из них 37 она проработа-
ла в учреждениях образования. Свой пер-

вый выпуск в Хохловской восьмилетней 
школе, где вела начальные классы, пом-
нит до сих пор.

Жизненные дороги водили Ксению 
Кирилловну по разным уголкам Совет-
ского Союза, ей приходилось менять ме-
сто жительства не раз, следуя за мужем 
– военным. Но с 1970 года она вновь в 
Ялуторовске, трудилась учителем, заву-
чем школы до самого ухода на пенсию 
в 2000 году.

Неугомонная душа

Председатель районной Думы 
Юрий Фролов
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СТАЦИОНАР

РАЗЪЯСНЯЕТ  ДОКТОР

Евгений АСТАХОВ, 
исполняющий обязанности 

заведующего первичным 
сосудистым отделением 

неврологии

Каждые полторы минуты в 
России кто-то заболевает ин-
сультом. Инсульт (insulto – ска-
чок, лат.) – острое нарушение 
мозгового кровообращения. 
Это тяжелейшее заболевание 
является следствием внезап-
ного нарушения кровообра-
щения в головном мозге. Со-
гласно данным Всемирной ор-
ганизации здравоохранения, 
инсульт становится ведущей 
причиной инвалидизации и 
третьей по распространенно-
сти причиной смерти.

Инсульт - это процесс, прохо-
дящий стадии от незначитель-
ных функциональных измене-
ний до необратимого структур-
ного поражения мозга – некро-
за (омертвение клеток мозга). 

Главные факторы риска - по-
вышенное артериальное давле-
ние и атеросклероз. 

Существуют 2 совершенно 
разных вида инсульта: 

- ишемический, когда ток кро-
ви в сосуде, питающем головной 
мозг, прекращается из-за спазма 
или закупорки тромбом - состав-
ляет около 80% случаев;

- геморрагический или кро-
воизлияние в мозг, когда крове-
носный сосуд, не выдержав по-
вышенного давления на стенку, 
разрывается, при этом кровь по-
падает в вещество мозга - около 
20% случаев. 

Каждая область головного 
мозга снабжается определен-
ными кровеносными сосудами. 
Например, если произошла за-
купорка кровеносного сосуда 
в области, отвечающей за дви-
жения мышц левой ноги, то эта 
нога, скорее всего, будет пара-
лизована. Нарушение функций 
сильнее выражено сразу после 
начала инсульта. Однако затем 
они, несмотря на то, что часть 
клеток мозга, расположенных 
в «эпицентре» нарушения, по-
гибла, частично восстанавли-
ваются, другие повреждают-
ся лишь частично и при оказа-
нии им помощи – правильном 
и экстренном лечении смогут 

восстановиться и выполнять 
свою работу. 

Чем раньше начато лечение, 
тем больше шансов на благо-
приятный исход. Поэтому край-
не важно знать и уметь распоз-
навать симптомы инсульта:

•потеря чувствительности или 
паралич одной из сторон тела;

•полная или частичная поте-
ря зрения;

• нарушение речи;
• сильная головная боль;
• нарушение походки;
• потеря сознания.
При обнаружении одного или 

нескольких признаков немед-
ленно вызывайте «скорую по-
мощь». Существует так назы-
ваемое «терапевтическое окно» 
- первые 3 часа, когда мозг еще 
не успевает серьезно пострадать 
и шансы человека на излечение 
и полноценную жизнь резко уве-
личиваются. Поэтому ни в ко-
ем случае не нужно ждать, что 
симптомы сами пройдут, боль-
ной отлежится, дожидаться утра 
или понедельника. Упуская дра-
гоценное время, вы теряете шан-
сы на жизнь. 

До приезда «скорой помощи» 
больного следует уложить на го-
ризонтальную поверхность, рас-
стегнуть одежду, вынуть зубные 
протезы, если таковые имеют-
ся, обеспечить приток свеже-
го воздуха.

Периоды течения инсульта:
• Острейший период - необ-

ходимо лечение в блоке интен-
сивной терапии для стабилиза-
ции состояния пациента, кон-

троля параметров артериально-
го давления, частоты сердечных 
сокращений и дыхательных дви-
жений. В этот период высок риск 
развития осложнений.

• Острый период - необхо-
димо лечение и ранняя реаби-
литация, ежедневное наблюде-
ние лечащего врача, профилак-
тика осложнений в условиях  не-
врологического отделения ста-
ционара.

• До 6 месяцев - ранний вос-
становительный период, амбу-
латорное лечение, наблюдение.

• До 2-лет - поздний восстано-
вительный период, необходимо 
активное участие родных, лече-
ние в домашних условиях, кон-
сультация специалистов, прове-
дение грамотных реабилитаци-
онных мероприятий.

Неукоснительное соблюдение 
инструкций специалистов по по-
воду мер реабилитации, терпе-
ние и поддержка семьи, близких 
людей дают хороший прогноз 
выздоровления и возвращения 
к полноценной жизни.

Однако гораздо эффективнее с 
помощью своевременной и гра-
мотной профилактики предот-
вратить это тяжелое заболева-
ние:

■ Ежедневно измеряйте ар-
териальное давление и не реже 
одного раза в год - уровень хо-
лестерина.

■ Если у вас выявлен сахарный 
диабет, чётко соблюдайте реко-
мендации врача по контролю за 
заболеванием.

■ Если вы курите, откажитесь 
от этой вредной привычки.

■  Если вы принимаете алко-
голь, делайте это в умеренных 
количествах.

■ Регулярно выполняйте фи-
зическую нагрузку.

■ Употребляйте пищу с низ-
ким содержанием поваренной 
соли и жиров.

■ Сообщайте своему лечаще-
му врачу о симптомах, указы-
вающих на возможный инсульт 
(звон в ушах, кратковременные 
приступы головокружения, сла-
бость в ногах и др.).

■ При появлении любого из 
симптомов инсульта (например, 
внезапной слабости или онеме-
ния одной стороны тела, внезап-
ного затуманивания зрения, ин-
тенсивной головной боли или го-
ловокружения) срочно обращай-
тесь за медицинской помощью. 

Коварный инсульт

3 сентября, в 14-00, в актовом зале областной больницы планируется 
проведение открытой школы здоровья. Все желающие могут получить 

информацию об инсульте, задать интересующие вопросы.

Если у вас налицо хотя бы один из перечисленных факто-
ров риска инсульта (не говоря уже об их комбинации), необ-
ходима программа индивидуальной профилактики. Для выяв-
ления факторов риска в каждом случае с 2013 года в Тюмен-
ской области введена диспансеризация взрослого населения. 
Один раз в три года каждый взрослый человек должен пройти 
плановую диспансеризацию для ранней диагностики состоя-
ния своего здоровья. В Ялуторовске это можно сделать в каби-
нете №105 взрослой поликлиники. Будьте внимательны к се-
бе и своим близким, берегите самый ценный дар – здоровье!

На базе ПСО неврологии каждый четверг, в 16-00, прово-
дятся занятия в школе инсульта для пациентов и их родствен-
ников. Там можно получить информацию о факторах риска 
заболевания, методах профилактики, на ваши вопросы отве-
тят специалисты.

О диспансеризации и профилактике

(Соб. инф.)
/фото Светланы Нечаевой/

В связи с увеличением 
смертности от сердечно-со-
судистых заболеваний Мини-
стерством здравоохранения 
Российской Федерации раз-
работан порядок оказания 
помощи больным с ОНМК. 

Было принято решение о соз-
дании специализированных 
центров. В Тюменской обла-
сти организовано 4 ПСО (пер-
вичных сосудистых отделения): 
в Тюмени, Тобольске, Ишиме 
и у нас в Ялуторовске. На базе 
областной больницы №23 ПСО 
работает с 2011 года и обслужи-
вает пациентов с инсультом из 6 
районов области: Ялуторовско-
го, Заводоуковского, Упоров-
ского, Исетского, Юргинского и 
Омутинского. Неврологическое 
отделение на 30 коек (шесть из 
которых - собственная палата 
реанимации) занимает второй 
и третий этажи стационара об-
щей площадью 1000 кв. м.      

Пациенты с подозрением 
на инсульт поступают, минуя 
приемное отделение больни-
цы. Их осматривает дежур-
ный врач-невролог, проводит-
ся комплекс диагностических 
мероприятий. Если диагноз 
подтвердился, больного госпи-
тализируют в неврологическое 
отделение ПСО.

В соответствии с утвержден-
ными в нашей стране феде-
ральными стандартами ока-
зания медицинской помощи 
больным с  инсультом лече-
ние и реабилитацию пациентов 
осуществляет специально под-
готовленная команда специа-
листов с высшим профессио-

нальным образованием – муль-
тидисциплинарная бригада,                                                    
в которую входят врачи: не-
врологи, реаниматолог, физи-
отерапевт, по лечебной физ-
культуре, логопед, психолог, 
специалист по социальной ра-
боте. Мультидисциплинарный 
подход предполагает не толь-
ко медикаментозное лечение, 
но и раннюю реабилитацию: 
специальную физкультуру, фи-
зиотерапевтические процеду-
ры, массаж, занятия с логопе-
дом по восстановлению речи, 
психологические консульта-
ции, консультирование по во-
просам социальной поддерж-
ки пациентов и родственников.

Ежегодно лечение в невроло-
гическом отделении проходят 
600-650 пациентов. Их сред-
ний возраст 65 лет, до 20% па-
циентов - работоспособного 
возраста. 59% после выписки 
могут вести нормальный образ 
жизни, самостоятельно обслу-
живать себя. 

На базе Ялуторовского ПСО 
внедрена новая дорогостоящая 
методика лечения ишемиче-
ского инсульта – тромболизис, 
проведение которой дает очень 
хорошие результаты в лечении. 
Специалисты отделения обуча-
ют родных и близких пациен-
тов приемам ухода и реабили-
тации после выписки из стаци-
онара, так как полное восста-
новление может занять дли-
тельное время, иногда год-два. 
После стационарного этапа ле-
чения пациенты трудоспособ-
ного возраста направляются 
для дальнейшей реабилита-
ции в санаторий Тараскуль и 
на дневной стационар невро-
логического профиля.

На восстановительной процедуре

Первичное 
сосудистое отделение: 
возвращение к жизни

ˊ
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